
 

 

ATA DA 55ª REUNIÃO DO COLEGIADO DE CURSO DE GRADUAÇÃO ENGENHARIA DE 

MATERIAIS REALIZADA EM 01/09/2022 

  

No primeiro dia de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, com início às nove horas e vinte e sete 1 

minutos realizou-se a quinquagésima quinta reunião do Colegiado de Curso de Graduação em 2 

Engenharia de Materiais, com a presença dos professores Tatiane Michele Popiolski, Leonardo 3 

Sant’Ana Gallo, Osmar de Sousa Santos, Patrícia Ferreira Ponciano Ferraz e Camila Silva Brey Gil, 4 

o discente Gabriel Machado Reis e a técnica Hélvia Mara Ribeiro Salgado. A Prof.ª Tatiane solicitou 5 

inserção de ponto de pauta, para discussão de solicitação dos discentes. A solicitação foi aprovada. 1. 6 

Aprovação da 53ª e 54ª atas. A Profª Tatiane expôs para apreciação. O Prof. Osmar propôs que se 7 

aprovassem as atas e a técnica Hélvia apoiou. As atas foram aprovadas por unanimidade. 2. Ad 8 

referendum. A Prof. Tatiane aprovou anuência para Engenharia Física para oferta das disciplinas 9 

GNE305 - Ciência dos Materiais; Propriedades Físicas dos Materiais e eletivas: GNE355 - Materiais 10 

Poliméricos; GNE357 Materiais Cerâmicos; GNE358 - Materiais Metálicos; GNE359 - Ensaios 11 

Mecânicos; GNE361 Compósitos; GNE367 - Materiais Lignocelulósicos; GNE369 Reologia; 12 

GNE370 Processamento de Materiais Poliméricos I; GNE373 - Materiais Cerâmicos II; GNE374 - 13 

Química de Polímeros; GNE388 -Processamento de Materiais Cerâmicos I. Aprovou também 14 

anuência para Controle e Automação, eletivas: GNE305 - Ciência dos Materiais; GNE358 - 15 

Materiais Metálicos. Aprovou também anuência para Química Bacharelado, eletivas: GNE355 16 

Materiais Poliméricos; Aprovou também transferência de curso superior, sendo 2 aptos e 2 não 17 

aptos; Aprovação de ACC dos discentes Douglas Lamounier Faria (GNE372 - Seleção de Materiais) 18 

e Luana Grott Ribeiro (GAE295 - Economia aplicada as engenharias); A Prof.ª Tatiane aprovou 19 

trancamento geral para o discente Rennan Destefani Siqueira Lopes; A Prof. Tatiane aprovou 20 

mobilidade acadêmica internacional para os discentes Saint Clair Duarte Coelho e Thaís Simões 21 

Taveira; Aprovou também eletivas para Engenharia Mecânica: GNE372 – Seleção de Materiais e 22 

GNE396 – Impressão 3D; Aprovou-se também disciplinas eletivas para Engenharia Civil: GNE475 - 23 

Reciclagem dos Materiais, (pré-requisitos: GNE279 - Materiais de Construção Civil II), 2 vagas; 24 

GNE468 - Introdução a Operações Unitárias para Engenharia de Materiais, (pré-requisitos: GNE270 25 

- Fenômenosde Transporte I e GNE281 - Fenômenos de Transporte II), 5 vagas; GNE396 - 26 

Impressão 3D, (pré-requisito: GNE305 - Ciência dos Materiais.), 3 vagas; GNE370 - Processamento 27 

de materiais poliméricos (pré-requisitos: GNE305 - Ciência do Materiais e GNE270 - Fenômenos de 28 

Transporte I), 5 vagas. O Prof. Osmar propôs que se aprovassem os ad referendum e a técnica Hélvia 29 

apoiou. Os ad referendum foram aprovados por unanimidade. 3. Avaliação do rol de disciplinas 30 

eletivas ofertadas na matriz da engenharia de materiais.  A Prof. Tatiane solicitou anuência de 31 

todos os departamentos que ofertam disciplinas para o curso de engenharia de materiais. Algumas 32 

disciplinas foram descontinuadas pelos departamentos ofertantes. A Prof. Tatiane explicou sobre o 33 

grupo de disciplinas eletivas ofertadas para a Engenharia de Materiais e a divisão em grupos de 34 

disciplinas em blocos, para futuramente aplicação na matriz curricular do BICT. Após análise das 35 
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disciplinas, o Prof. Osmar pontuou que nenhuma disciplina deveria ser retirada, uma vez que quanto 36 

mais disciplinas ofertadas, mais possibilidades os alunos têm, sendo melhor para a formação dos 37 

discentes. A ideia de aumento de disciplinas ofertadas, em detrimento de diminuição, foi 38 

compartilhada pelos demais membros do colegiado. O discente Gabriel também concordou, 39 

adicionando que a divisão das disciplinas em blocos pode não ser interessante, pois um aluno poderia 40 

querer fazer mais disciplinas de um grupo em relação a outro, mas fica obrigado a cursar uma 41 

determinada quantidade de disciplinas de um e outro grupo. A Professora Tatiane explicou que a 42 

divisão em grupo A (Diversidade, inclusão e direitos humanos) e B (demais disciplinas) é necessária 43 

para o futuro curso de BICT. A Professora Patrícia propôs que se mantenha a divisão de disciplinas 44 

em grupos A e B e que se mantenham as disciplinas da lista atual, sempre aumentando seu número, 45 

tendo sido apoiada pelo Prof. Osmar. A proposta foi apoiada por unanimidade. 4. Alteração/criação 46 

de disciplinas eletivas: i) GNE468: Introdução a Operações Unitárias para Engenharia de 47 

Materiais; ii) GNE439: Materiais Refratários; iii) GNE440: Estrutura, Propriedade e 48 

Tecnologia de Vidros. A Prof.ª Tatiane apresentou as ementas das disciplinas em questão. Para a 49 

primeira disciplina, propõe-se a troca de nome e número de créditos. A troca do nome visa não 50 

excluir discentes de outros cursos. A Prof.ª Tatiane apresentou a ementa da disciplina atual e da nova 51 

disciplina proposta. A Professora Camila pontuou que como é uma disciplina eletiva, ela afirma que 52 

fica a critério do docente que oferta a disciplina de saber o que é mais adequado ou não. A Prof.ª 53 

Tatiane apresentou também as outras duas ementas das disciplinas dos professores Camila Fonseca e 54 

Leonardo Gallo, sendo a proposta ofertar disciplinas eletivas em 4 créditos corridos, com 2 teóricos e 55 

2 práticos. A técnica Hélvia propôs que se aprovassem as novas ementas. O discente Gabriel apoiou. 56 

As ementas foram apoiadas por unanimidade. 5. Atualização do PPC. A Prof.ª Tatiane apresentou a 57 

atualização do PPC, com as informações inseridas e por inserir. 6. Solicitação de troca de horário 58 

de GNE378. A Prof.ª Tatiane comentou que não será feita troca de horário solicitada pelos discentes 59 

na reunião de autoavaliação, uma vez que só ocorre choque de horário porque são disciplinas de 60 

períodos distintos. A professora Tatiane ponderou tanto na reunião de autoavaliação, quanto na 61 

reunião de hoje, que se os alunos cursarem sempre e apenas as disciplinas designadas para o seu 62 

período letivo corrente, não haverá problema de choque de horário com nenhuma disciplina. Os 63 

discentes, na reunião de autoavaliação, comentaram que solicitariam então exame de suficiência para 64 

a disciplina GNE378. O Professor Rafael Mendes, docente responsável pela disciplina GNE378, 65 

comentou, em contato anterior com a coordenação do curso, que não teria como fazer exame de 66 

suficiência para disciplina dado seu teor. A Professora Tatiane comentou que poderia ser solicitado 67 

aos docentes das quatro disciplinas de projetos resolverem em conjunto a questão de exame de 68 

suficiência. Eles decidiriam sobre adotar ou não exame de suficiência. A Professora Camila Gil 69 

comentou que poderia esperar o andamento do semestre e, caso haja muitas solicitações, seja 70 

estudado o caso novamente. A Professora Tatiane comentou que poderia ser incluído na resolução da 71 

disciplina de projetos que não poderia ser solicitado exame de suficiência para estas disciplinas. A 72 

proposta da Prof.ª Camila teve apoio da técnica Hélvia e foi aprovada por unanimidade 7. Assuntos 73 

gerais. Não houve assuntos gerais. 8. Encaminhamentos. Não houve encaminhamento. Não 74 

havendo nada mais a ser discutido, às dez horas e trinta e sete minutos a reunião foi encerrada e eu, 75 

professor Leonardo Sant’Ana Gallo, lavrei a presente ata a qual após lida e aprovada será assinada 76 

por mim e demais membros presentes. Lavras, primeiro de setembro de dois mil e vinte e dois.XXX 77 


